
Wahl-programm der SPD Reken (Leichte Sprache) 
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Infor-ma-tion 

Damit Sie das Heft gut lesen können: 

Haben wir immer die männliche Form geschrieben. 

Zum Beispiel: der Bürger, der Bewerber 

• Wir meinen damit aber genauso auch die Frauen. 

• Und alle mit anderem Geschlecht. 

Wir meinen alle Menschen. 

Wir wollen niemanden benachteiligen! 
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Einleitung 

Dieses Heft ist unser Wahl-programm. 

Wir finden, dass Wahl-programme oft schwer zu lesen sind. 

Darum haben wir es in leichter Sprache geschrieben. 

Das war uns sehr wichtig. 

Denn jeder Mensch soll die Möglichkeit haben, sich zu infor-mie-ren. 

Bevor es losgeht, erklären wir ein paar schwere Wörter. 

Außerdem stellen wir uns kurz vor. 

Gerne können Sie uns auch Fragen zum Heft stellen. 
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Was ist eine Partei?  

Eine Partei besteht aus vielen Menschen.  

Die Menschen in einer Partei haben die gleichen Ziele. 

Die Partei setzt sich für diese Ziele in Ihrer Gemeinde, Stadt oder 

Ihrem Kreis ein. 

Bei der Kom-mu-nal-wahl wählen Sie Menschen, die in einer Partei sind. 
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Was ist die SPD? 

Die SPD ist eine Partei. 

SPD ist eine Abkürzung.  

Der lange Name ist: Sozialdemokratische Partei Deutschlands. 

Die SPD gibt es schon seit über 150 Jahren in Deutschland. 

Die SPD steht für soziale Politik. 

Das heißt: 

Alle Menschen sind wichtig. 

Alle Menschen haben die gleichen Rechte. 

Alle Menschen sind ein Teil unserer Gesellschaft. 
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Diese Dinge sind der SPD wichtig:  

Freiheit für alle Menschen.  

Respekt und Chan-cen-gleich-heit. 

Ge-rech-tig-keit in der Gesellschaft. 

Zusammenhalt zwischen den Menschen. 

Alle Menschen sollen sich gegenseitig unter-stützen. 

 

Überall in Deutschland gibt es Vereine von der SPD.  

In unserer Gemeinde gibt es den Ortsverein SPD Reken. 
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Dafür steht die SPD Reken 

Die SPD Reken möchte, dass es allen Menschen in Reken gut geht. 

Alle sollen die gleichen Chancen haben. 

Sie möchte sich um die Menschen kümmern. 

Egal, ob jemand alt oder jung ist. 

Egal, welches Geschlecht jemand hat. 

Egal, ob jemand reich oder arm ist. 

Egal, ob man mit oder ohne eine Be-hin-de-rung lebt. 

Egal, ob man krank oder gesund ist. 

Egal, ob jemand schwul oder lesbisch ist. 

Dafür wollen wir sorgen. 

Das ist uns sehr wichtig.  
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Kom-mu-nal-wahl 2020 

Am 13.09.2020 sind Kom-mu-nal-wahlen. 

Die Kom-mu-nal-wahlen sind die allgemeinen Gemeinde-wahlen und Landkreis-wahlen.  

Sie werden alle 5 Jahre in Nord-rhein-Westfalen durchgeführt.  

In den Gemeinden werden gewählt:  

• der erste Bürgermeister 

• die Gemeinde-rats-mitglieder  

In den Landkreisen werden gewählt: 

• der Landrat  

• die Kreistags-Mitglieder 

Jeder Mensch ab 16 Jahren darf am 13.09.2020 wählen. 

Die Kom-mu-nal-wahlen sind wichtig. 

Denn sie bestimmen unser Leben. 
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Das ist Christoph Sprenger  

Er möchte in Reken Bürgermeister werden. 

Christoph ist 32 Jahre alt. 

Er lebt mit seiner Familie im Ortsteil Maria Veen. 

Er arbeitet für eine Firma im Ruhrgebiet. 

Christoph interessiert sich für die Menschen in Reken. 

Die Sorgen und Probleme der Menschen sind ihm wichtig. 

Besonders wichtig ist es Christoph,  

mit den Menschen zu sprechen und ihnen zu helfen. 

Er möchte als Bürgermeister für jeden Menschen in Reken da sein. 
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Wir von der SPD Reken wollen die Wahl gewinnen.  

Christoph Sprenger soll Bürgermeister in Reken werden. 

Auf den nächsten Seiten stehen unsere Ziele.  

Wir schreiben genau auf, wie wir Politik machen wollen. 

 

Das Wahl-programm der SPD Reken 

Ein Wahl-programm ist ein politischer Text.  

Dort steht, was unsere Partei machen möchte. 

Die SPD Reken hat ihr Wahl-programm in 7 wichtige Themen eingeteilt. 

Diese Themen stellen wir nun vor. 
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1. Leben in Reken  

In Reken leben viele Menschen.  

Junge Menschen und alte Menschen  

Menschen aus verschiedenen Ländern 

Menschen mit Be-hin-de-rung und Menschen   

ohne Be-hin-de-rung 

Wir wollen, dass alle Menschen gut in  

Reken leben können. 

Aber jeder Mensch braucht etwas anderes, damit er gut leben kann. 

Deshalb wollen wir für jeden Menschen etwas anderes: 

Zum Beispiel wollen wir: 

• Kosten-lose Schul-sachen für Familien mit wenig Geld. 

• Kosten-loses Mittag-essen während der Schulzeit für Familien mit wenig Geld. 

• Mehr Zeit für Sport und Vereine. 

• Mehr Freizeit-angebote für Kinder und Jugendliche in Reken. 

• Eine Ver-tre-tung für Menschen mit Be-hin-de-rung im Gemeinde-rat Reken 
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2. Wohnen in Reken 

Jeder Mensch in Reken soll die Möglichkeit haben, in Reken zu wohnen.  

Die Mieten für das Wohnen sollen nicht zu hoch sein. 

Wir wollen neue Häuser und Wohnungen für die Menschen in Reken. 

Wir passen aber auf, dass es auch genug Platz für Natur gibt. 

Auch ist uns barriere-freies Wohnen wichtig. 

Eine Treppe kann ein Hindernis für Menschen mit Rollstuhl sein.  

Wenn die Treppe eine Rampe hat,  

kann ein Mensch mit Rollstuhl ins Haus.  

Das nennt man: Barriere-frei.  

Wir wollen, dass Menschen mit und ohne Be-hin-de-rungen gut in Reken leben können. 

 

 

 

  



       

Stand: 29.08.2020        Seite 13 von 19 

 

3. Kultur, Ehren-amt und Vereins-leben  

In Reken gibt es viele Vereine.  

Da wären zum Beispiel unsere Frei-willige Feuer-wehr, die Schützen-vereine oder Sport-vereine. 

In einem Verein treffen sich Menschen mit denselben Inter-essen. 

Diese Menschen tun viel freiwillig für uns alle. 

Ohne Vereine wäre das Leben in Reken nicht schön. 

Darum möchten wir die Vereine mit mehr Geld unter-stützen. 
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4. Mobili-tät und Verkehr  

Mobili-tät ist ein schweres Wort. 

Es bedeutet „Bewegung“. 

Mit Verkehr meinen wir: 

• Bus-fahren 

• Zug-fahren 

• Auto-fahren 

• Fahrrad-fahren 

Wir möchten, dass die Mobili-tät in Reken besser wird. 

Denn nicht jeder Mensch kann sich gut bewegen. 

Zum Beispiel sind nicht alle Bus-halte-stellen barriere-frei. 

Das möchten wir ändern. 
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Auch ist der Verkehr nicht gut in Reken.  

Darum setzen wir uns für besseres Zug-fahren und Bus-fahren ein. 

Damit meinen wir: 

• Dass die Busse in Reken öfter fahren. 

• Dass es mehr Bus-halte-stellen in Reken gibt. 

• Dass es bessere Verbindungen gibt. 
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5. Natur-schutz  

Unsere Natur in Reken ist schön. 

Wir möchten die Natur beschützen. 

Darum stellen wir Regeln für uns alle auf. 

Diese Regeln sollen dabei helfen,  

unsere Natur zu schützen. 

Wir möchten zum Beispiel: 

• mehr Blumen und Bäume pflanzen. 

• unser Wasser sauber halten. 

• mehr Pflanzen für Spielplätze. 

• weniger Müll in Reken. 

Gemeinsam beschützen wir unsere Natur. 
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6. Mehr Bürger-beteili-gung und Trans-parenz  

Wir möchten, dass Politiker und Bürger mehr zusammen-arbeiten. 

Viele Menschen haben aber oft nicht genug Zeit dafür. 

Darum möchten wir es einfacher machen. 

Wir möchten zum Beispiel: 

• Eine Handy-App für Menschen in Reken. 

Mit dieser kann jeder einfacher seine Meinung sagen. 

Oder Dinge ansprechen, die ihm wichtig sind. 

• Einfache Sprache für Gesetze. 

Viele Gesetze sind sehr schwer geschrieben. 

Darum möchten wir, dass Gesetze in einfacher Sprache geschrieben werden. 

Das ist uns sehr wichtig. 

Denn jeder Mensch in Reken soll sich einbringen dürfen. 
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7. Bekämpfung von Extre-mismus, Hass und Hetze  

Das schwere Wort Extre-mismus bedeutet: 

dass Menschen eine schlimme Meinung haben. 

Es zählt nur ihre Meinung. 

Andere Meinungen werden nicht akzeptiert. 

Diese Menschen nennt man Extre-misten. 

Extremisten hassen Menschen, die anders sind. 

Sie reden schlecht über Menschen, die nicht ihrer Meinung sind. 

Auch sind sie gewalt-tätig. 

Sie tun Menschen mit Absicht weh. 

Solche Menschen haben in Reken keinen Platz. 

Deshalb wehren wir uns gegen Extre-misten. 

Wir beschützen auch Menschen, die sich nicht wehren können. 
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8. Abschluss  

In Reken leben viele unter-schiedliche Menschen. 

Wir schätzen diese Unter-schiede sehr. 

Wir sind glücklich und stolz auf diese Menschen. 

Sie machen unsere Gemeinde bunt. 

Wir sorgen dafür, dass es so bleibt. 

Darum ist unser Motto: 

Reken muss bunt bleiben! 
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